

## 令和6年10月定例教育委員会会議録

日 時	令和6年10月24日（木）13時30分～14時17分
出席委員氏名	松本教育長、酒見委員、山口委員、西山委員、藤田委員
出席を求めた事務局職員	教育部長（梶原）、教育副部長兼教育総務課長（松本）、学校教育課長（杉原）、生涯学習課人権・同和教育係長（芦原）、市民図書館長（鴻上）、スポーツ課長（金子）、国スポ・全障スポ推進課長（松尾）
議案等	議事第2号 令和6年度伊万里市教育委員会表彰受賞者の選考について 報告第21号 伊万里市会計年度任用職員の任用について 報告事項 令和6年伊万里市議会第3回定例会（決算審査特別委員会）について
傍聴者	なし
開会 教育長あいさつ	ただ今から、令和6年10月の定例教育委員会を開催します。本日は私のほか、委員全員ご出席いただいておりますので、本会は成立となります。
議事録署名者の指名	酒見委員、西山委員
教育長	前回会議録の報告・承認に移ります。報告をお願いします。
事務局	9月定例教育委員会の概要を報告します。9月定例教育委員会は、9月27日（金）、大会議室において教育長及び委員全員出席のもと、開催しました。議事録署名者として、山口委員、藤田委員を指名させていただき、前回会議録の報告を求め、承認をしたあと、教育長の報告を受け、議案・議事の審議に入りました。はじめに、報告第19号「令和6年伊万里市議会第3回定例会議案に対する教育委員会の意見について」、報告第20号「伊万里市会計年度任用職員の任用について」、報告事項「令和6年伊万里市議会第3回定例会について」報告を行いました。 次に、10月定例教育委員会の日程について協議し、10月24日（木）13時30分から第3会議室で開催することと決定しま

した。最後に、議事第1号「令和6年度伊万里市教育委員会表彰受賞者の選考について」、個人情報を含むため、非公開で審議を行い、受賞者を決定しました。以上、前回会議録についての報告となります。

教育長

前回会議録についての報告がありましたが、ご質問等はありませんでしょうか。(なし。)ただ今の報告のとおり承認してよろしいでしょうか。(はい。)それでは、前回会議録については承認とします。

教育長

次に教育長の報告です。

10月は1日に西山教育委員の辞令交付式がございました。任期4年間ということで、よろしくお願ひします。

5日に国スポの総合開会式がSAGAスタジアムであり、山口委員にも参加いただきました。雨が多少降りましたが、天皇皇后両陛下が参列されての開会式でした。その日から伊万里ではホッケー競技が始まり、結果は岐阜県が男女とも総合優勝、佐賀県は少年男女、成年男女とも頑張ってくれまして、特に成年女子は3位に入賞してくれました。総合としては佐賀県は天皇杯2位、皇后杯2位という結果でした。

ホッケー競技が終わった後は、軟式野球が11日から国見台野球場で開催され、熱戦が繰り広げられました。唐津市で決勝が行われ、結果は、国見台で3試合し、勝ち上がった福島県が優勝しました。佐賀県は武雄市で試合を行い、残念ながら初戦で負けてしまいました。軟式野球もなかなか賑わいがありました。

15日の総合閉会式は、SAGAアリーナで行われ、酒見委員に参加いただきました。

13日にはNHK全国学校音楽コンクールがテレビで放送され、伊万里小学校は惜しくも3位以内には入れませんでした。頑張ってくれました。

8月26日から始まりました市議会定例会が、条例等は先に採決されましたが、決算までのすべてが17日に採決され、終了しました。19日の黒川町家読講演会やなるほど・ザ・じんけんゼミナールは委員さん方にも出席いただきました。市教育委員会訪問も10月は2校(山代西小学校と伊万里中学校)あり、こちらもお出席いただきました。このあとも2校残っています。どうぞよろしくお願ひします。

また、いよいよ全障スポも始まりますので、応援の方もよろ

しくお願いします。

以上、私からの報告であります。ご質問等はありませんか。  
(なし。)

教育長

それでは、議案・議事の審議に入ります。本日は議事が1件、報告が1件、報告事項が1件となっております。議事第2号「令和6年度伊万里市教育委員会表彰受賞者の選考について」は、前回の表彰受賞者に追加がございますので、審議するものです。今回も個人情報を含みますので、前回と同様に「非公開」として審議することが適当と考えますが、いかがでしょうか。  
(異議なし。)

異議なしと認め、「非公開」として本日最後に審議を行います。

それでは始めに、報告第21号「伊万里市会計年度任用職員の任用について」、事務局から説明をお願いします。

教育副部長兼教育総務課長

(報告第21号について説明)

教育長

報告第21号について、ご質問等がございましたらお願いします。(なし。)

それでは報告事項に進みます。

報告事項 令和6年伊万里市議会第3回定例会(決算審査特別委員会)について、事務局から説明をお願いします。

教育部長

(報告事項について説明)

教育長

報告事項について、ご質問、ご意見等をお願いします。

西山委員

帰国・外国人児童生徒はどこの子でしょうか。日本語指導の面で人手が足りないということで、以前は中国の方の指導で先生がいらっしゃったかと思いますが、今回はどこの子でしょうか。

学校教育課長

パキスタンのお子さんです。帰国・外国人児童生徒が複数校におり、指導する先生が学校を回っております。通常会話はできるが、学習用語が難しいため、個別で指導をしなければならぬ子が何人かおり、その先生が一人で回っていらっしゃる状況です。指導する先生の人数がもう少し必要であるという状況が県内でも出ております。

西山委員 必要というのは人ですか、それとも予算ですか。

学校教育課長 人です。

西山委員 これは資格が必要ですか。例えば日本語指導教諭とかの資格が必要な職ですか。

学校教育課長 教員免許で大丈夫です。

教育長 報告書に「伊西・藤津地域の教育長会で教育長が問題提起をした」とありますのは、市内の状況として、特にその学校には中学3年生の子がおり、進学先の高校の受入れ、高校受験もそうですけど、進学させたいけど宗教上の問題であったり、進学後のその子の学習の補償であったり、もう少し手厚いサポートがほしいと、まず学校から申し入れがありました。その後、市内の校長会から要望書が出され、伊西・藤津地域の教育長会で本市の状況を説明しました。結論としては、今年度は終わっておりますが、20市町の教育長と県教育委員会が意見交換する場で、県にも依頼する必要があると考えております。本市の学校には、帰国・外国人児童生徒の対応のため、教員を加配されている状況であり、その教員以外も支援している人を配置しておりますが、まだ県内では数が少なく、一方で日本語指導が必要な子どもたちが県内どこでも増えてきている状況があります。その辺も踏まえて、今も受験への配慮はあっておりますが、これだけ外国人の子が増えている状況で、県も県立中学校を創設したりしており、いろいろ考えられているので広げていってほしいと思っております。

教育長 ほかにございますか。(なし)  
その他に移ります。  
次回の定例教育委員会の日程についてお願いします。

教育総務課総務企画係長 次回の定例教育委員会の日程については、11月28日(木)、13時30分から第3会議室で行いたいと思いますが、いかがでしょうか。

教育長 よろしいでしょうか。(はい)  
それでは、今回は11月28日(木)13時30分から定例教育

委員会を行います。よろしくお願いいたします。

次に、行事予定等の事務連絡をお願いします。

教育副部長兼教育総務課長	(行事予定等について説明)
生涯学習課人権・同和教育係長	(行事予定等について説明)
スポーツ課長	(行事予定等について説明)
国スポ・全障スポ推進課長	(行事予定等について説明)
市民図書館長	(行事予定等について説明)
学校教育課長	(行事予定等について説明)

教育長 行事予定等、事務連絡がございました。ご質問等がありますか。(なし。)

教育長 市民図書館から市民図書館における GX 推進について説明をお願いします。

市民図書館長 (資料にて、GX 推進のコンセプトと具体例を説明)

酒見委員 まだ計画段階かとは思いますが、太陽光発電は何 kW のものを設置される予定なのか、また、体験学習で授業や団体の研修として一度にどのくらいの人数の規模を考えてあるのか教えてください。

市民図書館長 太陽光発電の電気の kW 数はまだはっきりと決まっておりません。庁内で協議をしておりますのは、第 2 駐車場の北側のブロック沿いに、現在車が 17 台止められるスペースがあり、できればそこにカーポートを設けて、太陽光パネルを設置したいと考えております。パネルもいろいろありますので、質の良いものを導入したいと思っております。ただし、太陽光発電による発電量をもって図書館の電気を賄うことが目的ではなく、市民の皆様へ再生エネルギーについて学び、実感していただく、そのシンボルとして設置したいと思っております。それからバーチャル体験については、場所を登り窯の部屋とホールを想定しております。登り窯の部屋ではプロジェクションマッピングの映像を見ていく想定で、1 クラス分 30 人、小さい子であれば 40 人くらいは入れます。ホールは 100 人くらいは入れますが、購入できるゴーグルの数にもよりますが、環境に関する疑似体験ができるような設備を考えております。

西山委員 応募の状況はいかがでしょうか。

市民図書館長 今日の夕方が応募締め切りとなっており、何社応募しているか確認はできておりませんが、その前にこの募集に対して事業者から質問の期間を設けてありまして、その時には2社から質問があっていたようですので、複数の事業者から手を挙げていただくことを期待しているところです。

藤田委員 体験学習のプロジェクトンマッピングについて、内容は更新されていくのでしょうか。

市民図書館長 プロジェクトンマッピングは、今のところ図書館が希望しているもので、今後決定した事業者と基本構想の中でどういうものを入れていくか計画し、内容を具体化していきます。最近、大手の業者が映像を制作し、都市部で利用されているので、そういったものを参考にしたいと考えています。

酒見委員 先日、市町教育委員会連合会の現地研修会で、リニューアルした玄海海中展望塔に行きましたけど、中では海の様子をプロジェクトンマッピングで10分程度映像が流れました。

山口委員 私もこれまで図書館のワークショップに参加して、実現に向けて着々と進んでいるのかなと館長さんから説明を受けて感じております。発電に関しては駐車場に埋め込むという話もあってましたが、カーポートということですね。発電はカーポートの上にあるパネルで発電して、送電を行い、蓄電する仕組みでしょうか。そこから館内に送電されるのでしょうか。

市民図書館長 蓄電池はありませんので、発電した電気を受電設備に入れて、図書館内でその電気を使用することになります。また、太陽光で発電したのが何kWなのか、館内で確認できるよう可視化してデジタルサイネージ等で常時掲示をすることを考えています。

山口委員 配線はどのようになるのですか。

市民図書館長 地下を通して受電設備に繋がります。

教育長 ほかにございますか。(なし。) 詳しくは、事業者が決まって

となります。

それでは、これより議事第 2 号 令和 6 年度伊万里市教育委員会表彰受賞者の選考について、非公開にて審議を行います。

(非公開にて審議)

教育長

それでは、以上をもちまして、令和 6 年 10 月の定例教育委員会を閉会します。

(14 時 17 分 閉会)